



Villach, am 12.4.2024

PRESSEINFORMATION

Eröffnung der Gartensaison mit den Villacher Saubermachern

Am 5. und 6. April fanden die Aktionstage der Villacher Saubermacher, der Stadt Villach und dem Abfallwirtschaftsverband statt. Die Tage standen ganz im Zeichen von Garteln, Kreislaufwirtschaft und Zero Waste. Neben Vizebürgermeisterin Sarah Katholnig warf auch die Volksschule Landskron einen Blick hinter die Kulissen beim Villacher Saubermacher und befasste sich mit Umweltschutz durch Recycling.

Der Frühling lockt, der Garten ruft: Zum Start der Gartensaison haben die Villacher Saubermacher mit der Stadt Villach und dem Abfallwirtschaftsverband zu ihren Aktionstagen eingeladen. Interessierte Bürger:innen erhielten Informationen zu Themen wie Re-Use, richtige Mülltrennung und Wiederverwertung von Abfällen. Ein Highlight war die Exkursion der Volksschule Landskron zum Standort in der Drauwinkelstraße. Die Schüler:innen erhielten nicht nur Informationen zur Abfallwirtschaft, sondern konnten auch in einem echten Müll-LKW Platz nehmen – für viele eine unvergessliche Erfahrung „Mit dem Besuch beim Villacher Saubermacher ist das Bewusstsein im Umgang mit Müll bei den Kindern gewachsen. Das hat sich in den nachfolgenden Gesprächen mit den Schüler:innen gezeigt. Ich glaube, es wurden ein größeres Bewusstsein über unsere Umwelt geweckt, damit im eigenen Bereich sorgsamer mit Ressourcen umgegangen wird“, blickt Anna Oswald, Klassenlehrerin der 3c Klasse der [Volksschule Landskron](#) auf den Besuch zurück.

Mehrwert für alle Villacher:innen

Vizebürgermeisterin Sarah Katholnig war ebenso vor Ort: „Die Aktionstage waren informativ. Die Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter standen für alle Fragen rund um die Abfallwirtschaft der Stadt Villach und die Angebote der Villacher Saubermacher bereit. Die breite, innovative Palette reichte von ReUse über den Ölmax bis zum gelben Sack. Weil richtiges Trennen der



Wertstoffe wichtig ist und die Villacherinnen und Villacher es auch bereits sehr gut umsetzen, gelingt es uns, den Restmüll deutlich zu verringern und die getrennt gesammelten Wertstoffe in ein nachhaltiges Recycling zu bringen. Danke dafür!“

Neben einem Rabatt von 10 % auf alle Produkte für Balkon und Garten gab es zudem professionelle Ratschläge zum optimalen Einsatz der verschiedenen Produkte. Vertreter der Lieferanten wie Düngerhersteller [Oscorna](#) und Bio-Erdenproduzent [Naturgut](#) waren ebenfalls vor Ort und gaben hilfreiche Tipps zum Garteln.

Die Villacher Saubermacher ziehen eine positive Bilanz und planen, die Aktionstage auch im nächsten Jahr wieder abzuhalten. Das Altstoffsammelzentrum (ASZ) und die Villacher Saubermacher haben bis Ende April samstags geöffnet, um Interessierte beim Frühjahrsputz und der Gestaltung von Garten und Balkon zu unterstützen.

„Die Aktionstage haben gezeigt, welcher Mehrwert entsteht, wenn private Unternehmen mit kommunalen Institutionen zusammenarbeiten. Das ÖPP-Modell (Öffentlich-Private-Partnerschaft) vereint das Beste aus beiden Welten mit einem gemeinsamen Ziel: eine lebenswerte Umwelt“, zeigt sich Horst Niederbichler, Geschäftsführer Villacher Saubermacher, zufrieden.

Regionale Wertschöpfung vom Entsorgungsprofi

Derzeit sind 89 Mitarbeiter:innen beim Villacher Saubermacher tätig. Der regionale Nahentsorger hat 40 Spezialfahrzeuge im Fuhrpark und manipuliert rund 55.000 Tonnen Abfall pro Jahr. Der Standort in der Drauwinkelstraße vereinigt ein kommunales Altstoffsammelzentrum und ein Recyclingzentrum für Gewerbekund:innen. Besonders erfolgreich werden Evententsorgung sowie zahlreiche Raummodul-Lösungen angeboten. Auch heimische, torffreie Qualitäts-Kompost-Erden sind am Standort erhältlich.



Fotos



Foto (v.l.n.r.). Simone Lampersberger, Sales Manager Villacher Saubermacher; Mario Buchacher, Gerald Glantschnig, Dennis Stichauner, Wolfgang Schlager, alle Mitarbeiter Villacher Saubermacher; Hanna Kogler, Kundenservice Villacher Saubermacher; Horst Niederbichler, Geschäftsführer Villacher Saubermacher; Franz Peter Mayer, Betriebsleiter Villacher Saubermacher sowie Kinder der Klasse 3c VS Landskron. Fotorechte: Karin Wernig



Foto (v.l.n.r.): Simone Lampersberger, Sales Manager Villacher Saubermacher; Gerald Glantschnig, Mitarbeiter Villacher Saubermacher; Hanna Kogler, Kundenservice Villacher Saubermacher sowie Kinder der Klasse 3c VS Landskron. Fotorechte: Karin Wernig



Über Saubermacher

Die Saubermacher AG ist ein internationales Entsorgungs- und Recyclingunternehmen mit Sitz in Feldkirchen bei Graz. Das Familienunternehmen wurde 1979 von Hans und Margret Roth gegründet und ist kompetenter Partner für ca. 1.600 Kommunen und rund 42.000 Unternehmen. Der Betrieb beschäftigt rund 3.600 Mitarbeiter:innen in Österreich, Deutschland, Tschechien, Slowakei, Ungarn, Slowenien, Kroatien und Nordmazedonien. Saubermacher ist mit seinen smarten Services und innovativen (Verwertungs-)Technologien führend im Bereich Waste Intelligence und Partner von zahlreichen Gemeinden, Städten und Entsorgungsunternehmen. Saubermacher wurde bereits mehrmals für sein Nachhaltigkeitsengagement international ausgezeichnet. Mehr auf [saubermacher.at](https://www.saubermacher.at).

Rückfragen

Saubermacher Dienstleistungs AG

Prok. Mag. Bernadette Triebel-Wurzenberger

Leiterin Konzernkommunikation | Sprecherin des Unternehmens

M: 0043 (0) 664 80 598 1013 | E: b.triebl@saubermacher.at